



Fraktion BÜNDNIS 90/
DIE GRÜNEN im Rat
der Stadt Wuppertal



FDP-Fraktion im
Rat der Stadt
Wuppertal

*Herrn Oberbürgermeister
Dr. Hans Kremendahl*

*Herrn Stv. Michael Müller
Vorsitzender des AVB*

*Herrn Stv. Klaus Jürgen Reese
Vorsitzender des Stadtentwicklungsausschusses*

Datum 26.05.2004

Drucks. Nr. VO/3054/04
öffentlich

Gemeinsamer Antrag

Zur Sitzung am	Gremium
29.06.2004	Ausschuss Verbindliche Bauleitplanung
01.07.2004	Stadtentwicklungsausschuss
14.07.2004	Hauptausschuss
19.07.2004	Rat der Stadt Wuppertal

Konzept für den Ausbau von Lebensmitteldiscountern

Sehr geehrter Herr Oberbürgermeister,
sehr geehrter Herr Müller,
sehr geehrter Herr Reese,

die Fraktionen von Bündnis 90/DIE GRÜNEN und FDP beantragen, der AVB, der Stadtentwicklungsausschuss, der Hauptausschuss und der Rat mögen beschließen:

Die Verwaltung wird gebeten zu prüfen und den zuständigen Gremien ein Konzept vorzulegen, das der Politik erlaubt, den Ausbau von Lebensmitteldiscountern mit einem erheblichen Non-food-Anteil in den Stadtteilen einzuschränken.

Begründung:

Die Politik verfügt derzeit über keine verbindliche Strategie im Umgang mit Lebensmitteldiscountern, die jedoch im großen Stil für den Verdrängungswettbewerb im stadtbildprägenden Einzelhandel verantwortlich sind. Die Lebensmitteldiscounter, die seit einigen Jahren auch immer mehr Non-Food-Produkte anbieten, betreiben einen gezielten Preiskampf, der die Kaufkraft aus den Innenstädten auf sich

konzentriert. Das Ergebnis sind die wachsende Anzahl von Geschäftsinsolvenzen und hässliche Leerstände in den Innenstädten.

Die Einkaufskultur in den Innenstädten verliert zunehmend an Attraktivität. Dies führt bspw. in vielen Fällen dazu, dass Bürgerinnen und Bürger einen Innenstadtbesuch in den Nachbarstädten vorziehen und deren Kaufkraft für Wuppertal verloren geht. Eine lebendige Innenstadt ist aber die Visitenkarte jeder Stadt. Sie ist wichtig für die Identifikation der Bürgerinnen und Bürger mit Wuppertal. Dem dient dieser Prüfauftrag.

Mit freundlichem Gruß

gez. Lorenz Bahr
Stadtverordneter

gez. Jürgen Henke
Stadtverordneter